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В  р а й к о м е  К П С С

На проектную мощность
0 Б ю ро райкома КПСС рассм отрело вопрос «О  работе адми-

| ннстрации и партийной организации Т отем ского леспромхоза
| объединения « Вол огдале спро м » по освоению проектной мощ-

| пост и цеха технологической щ епы».

В принятом постановлении 
&бюро райкома КПСС отметило, 

администрация и партийная 
организация Т отем ского лес
промхоза не уделяю т -должного 

| внимания рациональному комп
лексному использованию лесных 

! ресурсов. Не эфф ективно ис- 
пользуется отводимы й лесфонд,I еще велики потери древесины 

Г на лесосеке; погрузочны х пунк- 
тах и промскладах. не полно- 

(  стью  осваивается аварийная дре
в е с и н а  по УЖ Д .

Л еспром хозом  не выполняет- 
t ся задание по заготовке корот- 
^  ко мерного баланса. На нижних 
рскл адах сж игаю тся вершинная 

часть, откомлевка, отходы  лесо
пиления, хотя  цех технологиче
ской щепы в П ятовском лесо
пункте, пущенный в эксплуата
цию в декабре 1982  года, про
стаивает. а его проектная мощ 
ность освоена на 7 ,5  процента. 
При среднегодовом  объем е пе
реработки 6 0  тысяч кубометров 
сы рья  (5 0  тысяч кубометров 
технологических дров и десять 
ты сяч кубом етров отходов лесо
заготовок) в цех  поступило 
£ 5 4 8  кубометров. В основном 

то отходы  от разделки древе- 
нны П ятовского нижнего скла- 

С мохмента пуска в эксплуа- 
цию цехом выработано 32 46  
бом етров щепы, в том числе 

девять месяцев 1983 года— , 
30 . В сего реализовано 2418  
бом етров щепы. Себестои- 

[ость вырабатываемой щепы 
евыш ает плановую в четыре 
за.
Руководство леспромхоза не 

|^>иняло должных мер по нара
щиванию мощ ности цеха, обес- 

рчейию его сырьем и рабочей 
шой. Не были пущены в пе

реработку дрова хвойных и ли
ственных пород, технологичес
кое сырье.

Администрация леспромхоза 
и П ятовского лесопункта не за
нимаются подготовкой квалифи
цированных кадров рабочих для 
работы на технологическом обо
рудовании цеха.

Партком и партийная органи
зация управления леспромхоза 
не используют право контроля 
деятельности администрации в 
полном объеме, нет должного 
контроля за выполнением при
нимаемых партийных решений.

Бюро райкома КПСС обяза
ло партийную организацию уп
равления леспромхоза усилить 
контроль за рациональным ис
пользованием лесосырьевы х ре
сурсов  и освоением проектной 
мощ ности цеха тех щепы, под
нять роль и ответственность 
коммунистов, инженерно - тех
нических работников и служа
щих в деле* организации работ 
по комплексной переработке 
древесины.

П редложено администрации 
леспромхоза в срок до 20  ноя
бря 1983 года разработать и 
осущ ествить мероприятия, пре
дусматривающие вывод цеха 
технологической щепы на про
ектную мощ ность к 1 января 
1985 года. Директорам Сухон
ского леспромхоза,» механизиро
ванного и межхозяйственного 
лесхозов Л. И. М олчановскому, 
И. И. Романовскому, В. П. В о
робьеву совместно" с  админист
рацией Тотемского леспромхоза 
определить объемы  и условия 
поставки отходов лесозаготовок 
и лесопиления на цех техноло
гической щепы Пятовского ле
сопункта с  .1 ноября 1983 года.

На благо бр
Берлин. (Т А С С ). Главной ос
вой упрочения позиций стран 

членов СЭВ в мировой эко- 
эмИке продолж ает оставаться 

всестороннее сотрудничество, 
асширение производственных, 

1'аучно - технических связей.
Г Курс на углубление социалис
т и ч еск ой  экономической инте
грац и и . поступательное разви
тие братского взаимодействия 
вновь подтвердило состоявш ееся 

118- 20 октября в столице ГД Р 
XXXVTI заседание сессии СЭВ. 

■Оно проходило па уровне глав 
впрягите'ьств. Советскую  деле- 
Iraiwro возглавлял член Полит
б ю р о  ПК КПСС, Председатель 
Совета М инистров ССС Р IT. А.

атских стран
Тихонов.

Работу заседания, обсудивш е
го итоги и перспективы разви
тия сотрудничества. _ отличали 
деловая, конструктивная и то 
варищеская обстановка, едино
душ ие и взаимопонимание по 
всем вопросам. На заключитель
ном заседании главы делегаций 
Н РБ, В Н Р , СРВ. ГДР. Респу
блики Куба. М НР, ПНР, СРР. 
СССР. Ч ССР, а также СФ РЮ  
подписали протокол заседания 
X X X V II сессии, другие доку
менты. Было принято коммю
нике.

Решено, что следующ ее '— 
XXXVTIT заседание сессии СЭВ 
состоится в 1984 году в Гаване.

в ПОЛЕТЕ „ПРОГРЕСС-18“
В соответствии с программой 

(И стечения дальнейшего функ
ционирования орбитальной на- 
l l  ной станции "С алю т-7 »  20 
(ктября 19 8 3  года в Советском 

к о юзе произведен запуск авто
матического грузового корабля 
■П рогресс 18*. ’ Целыо запуска

корабля является доставка на 
орбитальную станцию расходуе
мых материалов и грузов.

По данным телеметрической 
информации, бортовые системы 
автоматического грузового ко
рабля работают нормально. ‘ 

(ТАСС).

Навстречу 

Октябрю  

Успехи речников
Близится к завершению на

вигация-83 на реке Сухоне. Для 
большинства коллективов судов, 
плавучих кранов, береговых 
служ б порта Тотьма она была 
удачной и результативной. Еще 
в августе рапортовали о  выпол
нении планов трех лет пятилет
ки экипажи буксирных тепло
ходов «О м ул ь» (капитан Н. Н. 
Егоров), «Ю билейный» (капи
тан Е. Р. Селянин), плавучего 
крана №  274 (старший кранов
щик М. К. Дубровский). А  эки
паж плавучего крана №  2046, 
где старшим крановщиком А. II. 
Ж данов, выполнил задание трех 
лет пятилетки на 1 июня.

По итогам социалистического 
соревнования среди трудовых 
подразделений речного порта 
Тотьма за высокопроизводитель
ную работу в прошлом месяце 
первые места присуждены эки
пажу буксирного теплохода «Ке- 
м а». команде самоходного паро
ма №  12 из Нюксеницы (капи
тан-механик Б. Н. Реутов), вы
полнившей план сентября по 
доходам на 139 процентов; эки
пажу плавучего крана №  338,- 
выполнившему задание, месяца 
по переработке грузов на 262 
процента.

Отрадно и то, что все трудо
вые коллективы порта уж е вы
полнили свои навигационные 
планы, среди них нет отстаю 
щих. Выполнены и повышен
ные . годовые обязательства. 
Сейчас перед речниками порта 
Тотьма стоит задача —  достой
но завершить навигацию и под
готовить плавсредства к зимне- 
му судоремонту. Это будет их 
трудовым подарком празднику 
Октября.

Л. РЫ ЧКОВА, 
экономист порта Тотьма.

□ \

Сверхплановые
кубометры

Высокими трудовыми показа
телями отмечает приближение 
66-й годовщины Великого Ок
тября большинство лесозагото
вительных бригад лесопункта 
Крутая Осыпь.- По Итогам девя
ти месяцев впереди коллектив, 
который возглавляет опытный 
бригадир В. И. Левинский. Еще 
в конце сентября он выполнил 
годовое социалистическое обя
зательство, заготовив четырнад
цать тысяч кубометров древеси
ны. Это почти на четыре тыся
чи кубометров больше плана де
вяти месяцев.

Так же успешно работают 
бригада В. И. Ожигииа. заго
товившая с  начала года более 
тринадцати тысяч кубометров 
леса, бригады Н. И. Савкова, 
В. В. Беляевского. Они тоже 
близки к выполнению своих го
довых обязательств.

Н. НИКОЛАЕВ.

Несколько дней назад в кол 
зе имени Ленина состоялся 
пинг. на котором едииодуп!* 

поддержаны новые мирные 
Шд1штииы, содержащиеся в 
Яйленни Генерального севре
мя ЦК КПСС, Председателя 
и'знднуми Верховного Совета 
Ч р  Ю рия Владимировича 
(Дроповв. Убедительные и

О ТСТО ЯТЬ М ИР ДЛЯ ВСЕХ
веские слова главы Советского 
государства вселяют уверен
ность, что паша партия и пра
вительство сделают все возмож 
ное. чтобы отстоять мир.

Труженики нашего колхоза 
все свои силы направляют на 
успеш ное завершение хозяйст

венного года, на приумножение 
экономического могущества Ро
дины. Это будет нашим вклат 
дом в укрепление оборопосио-

Ж И ВО Т НОВО Д С Т  ВО-

= ------------Ф РОНТ У Д А Р Н Ы Й

ПО БЕДИ ТЕЛИ  СОРЕВНОВАНИЯ
■ Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета народ- 
I  ных депутатов, президиум областного совета профсоюзов и бю- 

пп —  ™  —  —  -  -ро обкома ВЛКСМ рассмотрели итоги социалистического со
ревнования районов в сельском хозяйстве за девять месяцев 
1983 года.

Победителями в областном 
социалистическом соревновании 
за увеличение производства и 
заготовок продуктов животно
водства, повышение продуктив
ности скота за девять месяцев 
1983 года признаны:

по восточной зоне —  Тотем- 
ский район.

Всеми категориями хозяйств 
района план закупок молока 
выполнен на 106 процентов, 
скота — на 102 и шерсти —

па 111 процентов. Колхозы и 
совхозы района произвели боль
ше молока на шесть процентов 
и мяса — на семь процентов, 
чем за тот же период 1982 го 
да. возросла продуктивность ко
ров..

Тотемский район награжден 
переходящим Красным знаме
нем обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

Надои выше прошлогодних
В нашем хозяйстве лидером 

в социалистическом соревнова
нии является коллектив фермы 
Бор. На ферме работают во
семь человек. Это М. М. Сне- 
зик, С. И. Серкова, В. А . Коре- 
пина, Е. К. Меньшикова и дру; 
гие. Кстатиt М. М. Снезик дер
жит первенство среди животно
водов колхоза. Отрадно видеть, 
что этот коллектив успешно 
справляется с поставленными 
перед ним задачами.

Подходит к концу первый 
месяц зимовки скота. Что он 
показал? Результаты неплохие.
За: последние пятидневки жи
вотноводы получают от каждой 
коровы молока- больше, чем в 
предыдущие. Выше результат, 
чем за этот период прошлого 
r o ja .

Показатели могли бы быть 
ещ е лучше. Но не всегда они 
зависят только от животново

дов. Отчасти сказалось то. что 
на полный зимний рацион жи
вотные были переведены лишь 
10 октября. К тому же не всег
да" работает запарочная уста
новка, то и дело выходит из 
строя измельчитель кормов.

За зимовку коллектив фермы 
Бор решил йолучнть от каждой 
коровы ,по 1840 килограммов 
молока. Сейчас еще рано гово
рить о том, насколько это осу
ществимо.- В суточный рацион 
кормления коров входят два ки
лограмма сена, четыре — со
ломы. столько же силоса, 'один 
килограмм 200 граммов концен
тратов.

Сейчас коллектив фермы го
товит трудовые подарни к 66-й 
годовщине Великого Октября.

И. СОБОЛЕВА, 
главный зоотехник 
колхоза «Сигнал».

собностп страны
В. ЦИКИН.

секретарь парткома 
колхоза имени Ленина.

На ферму приходит робот

МОСКВА. Имя этого робота —  М АР-1. Он может кормить, 
поить, ухаживать за различными животными на фермах....

Создан экспериментальный железный помощник животно
водов в Московском институте инженеров сельскохозяйственно
го производства имени В. П. Горячкина (МИИСП). Задачи пе
ред специалистами стояли сложные: необходимо было не толь
ко создать робот, но и научить его взаимодействовать с раз
личными животными без ущерба для них. Пришлось основа
тельно изучить физиологию и биомеханику животных, разрабо
тать принципы распознавания их образов' и характера поведе
ния в различных состояниях.

В МИИСП разработано 24 типа роботов для автоматиза
ции процессов в животноводстве, растениеводстве, а также для 
технического обслуживания автотракторной и сельскохозяйст
венной техники.

НА СНИМКЕ: начальник отдела сельскохозяйственной ро 
бототехникн В. И. Василии у экспериментального образца мо
бильного автономного робота МАР-1.

Фото ТАСС.
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Отрадно, что отчет!ю-пыбор- 

ное собранно парторганизации 
совхоза «Тотомский» началось 
с приема кандидатами в члены 
КПСС доярок фермы Варницы 
Г. В. Ульяновской и Н. А. Тю- 
тюнник. Коммунисты, работаю- 
)Ц11е в животноводстве, а их де
сять, показывают добрый при
мер в труде. Так, члены КПСС, 
мастера машинного доения Т. А. 
Котова, Е. А. Маракова полу
чили надой на корову за девять 
месяцев более трех тысяч кило
граммов молока. На зимний 
период 1983— 1984 годов оии 
взяли обязательство надоить на 
корову по 2700 килограммов. 
Это выше, чем у других доя
рок.

Авангардную роль на произ
водстве показывают и коммуни
сты-механизаторы. Их 17. В 
период заготовки кормов Б. А. 
Бороздин накосил более четы
рех тысяч тонн зеленой массы, 
на жатве хлебов намолотил 441 
тонну зерна. Звено по выращи
ванию корнеплодов возглавил 
И. А. Куканов. С 30 гектаров 
оно собрало 1656 тонн, или уро
жайность в среднем с гектара 
составила 551 центнер. Комму
нист В. А. Еры налои при годо
вом обязательстве пыработать 
на закрепленном тракторе 1200 
эталонных гектаров за девять 
месяцев выработал 1413 и име
ет значительную экономию го
рючесмазочных материалов. И 
эти примеры высокопроизводи
тельного труда коммунистов 
можно продолжить и дальше.

— Приятно, — сказал, вы
ступая с отчетным докладом, 
секретарь парткома В. А. Сев
ков, — сегодня доложить о том, 
что коллектив совхоза успешно 
выполнил все свои годовые со
циалистические обязательства. 
На 1 октября выполнен годо
вой план продажи молока, на 
3 октября — продажи мяса. На 
1 июля был выполнен план 
трех лет по продаже мяса, на

15 июля — продажи молока.
Впервые за последние годы 

выполнили и план продажи ово
щей. Трудно выращивать капу
сту, а еще трудней оказалось 
реализовать ее торгующим ор
ганизациям, которые не готовы 
к приемке. Неплохо провели псе 
полевые работы. Получена уро
жайность зерновых на круг по 
32 центнера с гектара, карто
феля — по 237 центнеров. При 
плане 1600 заготовили сена 
2050 тонн, в том числе прессо
ванного 1002 тонны, резаного 
238 и резаного с укладкой в 
траншеи 129 тонн. Заложено 
зеленой массы на силос и сенаж 
более семи тысяч тонн.

Вопросы выполнения планов,

внедрения прогрессивных тех
нологий, передового опыта бы
ли в центре внимания партий
ной организации. Так, в декаб
ре прошлого года на партийном 
собрании обсуждался вопрос 
«Задачи коллектива совхоза по 
увеличению производства зер
на, кормов в свете требований 
XXVI съезда партии, майского 
(1982 года) Пленума ЦК 
КПСС». На нем шел разговор 
и о перспективах развития кор
мопроизводства на основе имею
щегося опыта, внедрении про
грессивных технологий, освое
нии севооборотов и т. д. На со
брании говорили и о механиза
ции работ на выращивании и 
уборке корнеплодов, что прак
тически и сделано в текущем 
году. Конкретные задачи ком
мунистов по периодам работ 
рассматривались на партийных 
собраниях и затем обсуждались

в коллективе.
Успешное внедрение про* 

грссснвной технологии, передо
вого опыта обусловлено и тем, 
что эти вопросы изучали меха
низаторы в школе экономичес
кого образования.

И па этом отчетно-выборном 
собрании шла речь о дальней
шем повышении плодородия по
лей и лугов, перспективах раз
вития животноводства, неисполь
зуемых резервах.

Главный агроном совхоза
А. А. Гладкова говорила о том, 
что неплохо обрабатываются по
ля, но надо еще лучше вырав
нивать их, тогда и потерь зер
на будет меньше, продолжить 
в еще больших масштабах убор

ку камней, добиваться лучшего 
качества кормов и чтобы все 
грубые корма были в сенохра
нилищах, под крышей, увеличи
вать выращивание корнеплодов.

Механизатор Б. А. Бороздин 
говорил на собрании о поста
новке техники на зимнее хра
нение, ее ремонте, подготовке 
к будущему году и заверил 
присутствующих от коллектива 
механизаторов, что они сдела
ют все возможное, чтобы хоро
шо подготовить технику к по
левым работам будущего года.

А. И. Линьков обратил вни
мание присутствующих на необ
ходимость улучшения племен
ной работы в животноводстве, 
подчеркнув, что надой молока 
на корову четыре тысячи кило
граммов можно получить за 
счет хорошего кормления, а 
чтобы иметь выше надои, надо 
сегодня заниматься племенной

работой, создавать высокопро
дуктивное стадо. Лучше надо 
работать и с землей, сказал 
он, вводить в оборот высоко
продуктивных земель естествен
ные сенокосы, с которых сегод
ня получает совхоз мало сена. 
При энергичном решении этих 
вопросов совхоз может выйти 
на рубежи колхоза «Родина» 
Вологодского района, а по не
которым позициям и превзойти 
MJtv
t Директор совхоза Б. В. Жда

нов в своем выступлении гово
рил о перспективах развития 
хозяйства, капитальном строи
тельстве, особо подчеркнул во
прос наращивания производства 
мяса. Он сказал, что если в

последние три года количество 
крупного рогатого скота увели
чилось на 400 животных, зна
чительно выросло производство 
молока, то аналогичных сдвигов 
в производстве мяса не произо
шло, увеличили продажу его 
всего на десять тонн.

Конечно, улучшение есть и 
в этом вопросе. Мелковесный 
скот совхоз не поставляет, и в 
этом году за продажу скота по
вышенной упитанности и сверх 
плана получили дополнительно 
около 75 тысяч рублей. А за 
пррдажу сверхпланового молока 
получили более двухсот тысяч 
рублей. Надо наращивать про
изводство мяса, добиваться сни
жения себестоимости привесов.

Об имеющихся резервах про
изводства говорили в своих вы
ступлениях бригадир А. В. 
шушков, прораб Н. В. Маль
цев, доярка Т. А. Котова, пред-

ссдатсль комиссии контроля /  
деятельности администрации по 
использованию горючесмаэоч. 
ных материалом Н. А. Тепля* 
шов. Это свидетельстпует о 1 
Фом, что, несмотря на высокие ] 
результаты в работе, здесь ист 1 
самоуспокоенности, а есть стрем» 1 
ление и дальше повышать уро J 
вень интенсивности произведет» 
вв, добиваться еще более луч* ч 
ших результатов.

На собрании — и а отчетном 1 
докладе, и выступлениях —бы- 
ло высказано немало критики 
и предложений по улучшению 
организационно-партийной и 
идеологической работы. В част- 
мости, надо много еще порабо- | 
тать, чтобы выше была явка ни )  1 
партийные собрания, регулярно 
информировать коммунистов о 
выполнении принимаемых ре
шении и критических замеча
ний. Повышать также надо уро
вень проведения занятий в сис
теме партийной учебы, в более 
действенной помощи нуждается 
комсомольская организация и 
другие. Хотя немало сделано 
по укреплению дисциплины, 
снизились значительно прогулы, 
но они есть, и работу в этом 
плане тоже надо усиливать.

Собрание признало работу 
парткома за отчетный период 
удовлетворительной „ и приняло 
постановление, направленное па 
устранение имеющихся недо* 
статков.

На собрании избран новый 
состав парткома. I fa первом ор
ганизационном заседании секре
тарем парткома вновь избран
В. А. Сайков. Избраны также 
комиссия контроля деятельности 
администрации и делегаты на 
районную партийную конферен
цию.

В работе собрания принял 
участие и выступил заведую* 
щнй сельхозотделом райкома 
КПСС А. Н. Третьяков.

Е. КУЗНЕЦОВ.
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Настрой... не на громкие слова

К 65-ЛЕТИЮ ВЛКСМ

НАША ЮНОСТЬ 
КОМСОМОЛЬСКАЯ

В ряды ВЛКСМ я вступила 
в 1939 году. Работала в то 
время учительницей начальных 
классов в Нефедовской непол
ной средней школе Кубеиоозер- 
ского района, затем — в Кур- 
кннской неполной средней шко
ле. Вручая нам комсомольские 
билеты, секретарь РК ВЛКСМ 
тов. Крушш поставил перед на
ми основную задачу — бороть
ся с неграмотностью на селе, 
разъяснять населению политику 
нашей партии и правительства 
по построению социалистичес
кого общества в стране.

Помню, как после уроков в 
школе шли мы в дома доярок, 
свинарок, других колхозников, 
учили их читать, писать, счи
тать. Они с желанием, несмот
ря на напряженный трудовой 
день, садились заниматься: при 
свете керосиновой лампы выво
дили буквы, читали букварь. 
Кроме того, с начала весны и 
до поздней осени мы помогали 
колхозникам в сельскохозяйст
венных работах.

В Куркине в то время рабо
тала дояркой депутат Верховно
го Совета РСФСР Анна Феофа
новна Кузнецова. Она, простая 
малограмотная женщина, была 
для нас примером, олицетворе
нием трудолюбия, доброты и 
человечности, любви к Родине. 
Мы старались и в себе воспи
тывать эти качества.

Но мирная жизнь советского 
народа была прервана. Фаши
стская Германия напала на на
шу страну. Мы, комсомольцы, 
пошли на фронт. Выло нам по 
18— 20 лет, когда пули и сна
ряды летали над нами и смерть 
кружила над головами. Приняв 
присягу, поклялись все силы и 
знания, а если понадобится, и 
жизнь отдать за Родину. Это 
был исполинский труд и неви
данный героизм советских лю
дей. Девушки-тотьмички Е. Чер- 
ницына, Н. Наилина, Е. Воро
шилова, А. Гребенщикова, 
Е. Погожева и другие являлись 
примером выполнения воинско
го долга. Как комсоргу роты 
мне приходилось проводить сре

ди личного состава политико- 
воспитательную работу. Боль
шинство солдат были отлични
ками боевой и политической 
подготовки, лучших из них при
нимали в ряды Коммунистиче
ской партии. Они активно уча
ствовали в общественной ра
боте.

В 1944 году я стала членом 
КПСС. В то же время получи
ла награду — медаль «За бое
вые заслуги». Направили на 
партийную работу — парторгом 
роты, затем — батальона.

С тех пор прошло много лет, 
но и сейчас в памяти все ис
пытания той кровавой войны. 
Но самое яркое впечатление — 
проверенная боями солдатская 
дружба.

День Победы встретила в 
Варшаве. После демобилизации 
в 1945 году политотделом была 
направлена на комсомольскую 
работу. До 1948 года работала 
инструктором и заведующей 
орготделом Вологодского РК 
ВЛКСМ, затем заведующей 
сектором учета Тотемского РК 
ВЛКСМ. Комсомольцы 40-х го
дов принимали активное учас
тие в восстановлении народно
го хозяйства. Работали на 
стройках, в лесу, в колхозах, не 
считаясь со временем. Все де
ла выполняли с задором, энер
гией. с любовью к своей вели
кой Родине.

В 50-е годы, уже имея се
мью, работала в дошкольных 
учреждениях города и района.
15 лет была депутатом Пятов- 
ского сельского Совета народ
ных депутатов, возглавляла ряд 
комиссий. Где бы ни приходи
лось работать, старалась отда
вать делу все силы и знания.

Дорогие юноши и девушки! 
Близится ваш праздник — 65- 
летие со дня рождения ВЛКСМ. 
Желаю вам больших успехов в 
труде, учебе, жизни. Любите 
спой родной край и нашу Ро
дину. Активнее участвуйте в 
общественной жизни, боритесь 
за мир иа земле.

В. КОРЮКИНА, 
ветеран войны н труда.

Имя Героя Социалистическо
го Труда, депутата Верховного 
Совета СССР Г. М. Маркова 
из колхоза «Сибиряк» Заводо- 
уковского района хорошо изве
стно земледельцам Тюменской 
области. Георгий Минеевич яв
ляет собой пример верного мно
голетнего служения хлебороб
скому делу, В одном звене е 
отцом работают его сыновья- 
коммунисты.

НА СНИМКЕ: Леонид, Геор
гий Минеевич, Михаил и Анд
рей Марковы.

Фото ТАСС,

Лучший путь воспитания 
гражданина социалистического 
общества, активного строителя 
коммунизма— соединение обуче
ния с производительным тру
дом. Это отметил и июньский 
(1983 года) Пленум ЦК КПСС. 
Сельские профтехучилища, о 
том числе и наше ССПТУ-7, 
непосредственно участвуют в 
решении этой важнейшей зада
чи, У нас учатся и воспитыва
ются будущие производители 
материальных благ на земле, 
хлеборобы. Результаты нашей 
работы особенно важны сейчас, 
в период, когда вся страна тру
дится над реализацией Продо
вольственной программы.

Чтобы претворить в жизнь 
требования июньского Пленума, 
касающиеся воспитания моло
дого поколения, коллективу 
училища предстоит преодолеть 
немало трудностей, решить не
мало проблем. Одна из них — 
качественный состав мастеров 
производственного обучения. 
Многое зависит от личности 
маотера. Воспитательная работа 
в группе, привитие учащимся 
практических навыков работы, 
любви и труду хлебороба — все 
это ложится на его плечи. Ув
леченный работой, заинтересо
ванный в результатах своего 
труда, всезнающий и много 
умеющий, способный найти 
ключик к любому характеру— 
таким должен быть мастер в 
училище. Такому ребята будут 
верить, иа него будут старать
ся быть похожими.

У нас же в этом отношении 
далеко не все благополучно. 
Мастерами производственного 
обучения работают в основном 
молодые, неопытные, зачастую

НЕДОСТАТКОВ ЕЩЕ ИНОГО
просто далекие от воспитания 
люди. Очень слабую подготов
ку для проведения воспитатель
ной работы получают они в ин
дустриально - педагогическом 
техникуме, откуда идет попол
нение состава мастеров. Кроме 
того, с группой в 25—30 че
ловек одному мастеру справить
ся нелегко. Часть воспитатель
ной нагрузки взяли на себя 
классные руководители, но на 
общественных началах.

О том, что в училище труд
нее, чем, допустим, в школе, 
проводить воспитательную рабо 
ту, говорит и контингент наших 
учащихся. Из пришедших на 
первый курс многие имеют не
удовлетворительное поведение, 
в свидетельствах об окончании 
восьми классов в основном удов
летворительные оценки, не
сколько человек состоят на уче
те в инспекции ло делам несо
вершеннолетних. При слабых 
знаниях, отсутствии навыков в 
учебе и самоконтроля учащим
ся трудно за три года усвоить 
программу. Кроме общеобразо
вательных, в училище изучают
ся специальные дисциплины, 
много времени уделяется прак
тическим занятиям.

Нельзя забьшать о том, Что 
в нашем сельскохозяйственном 
районе механизатор — цен
тральная фигура на селе. Очень 
важно, какими специалистами 
придут на производство наши 
выпускники. От нас зависит, 
станут лн оии высококвалифи
цированными работниками. А у 
иве, к сожалению, ещо много

недостатков и в производствен
ном обучении, и в организации 
практики. Бичом остаются про
гулы и пропуски занятий без 
уважительных причин. Борьба 
с этими нежелательными явле
ниями ведется, но, видимо, на 
недостаточном уровне, так как 
она не дает результатов. Необ
ходимо наладить индивидуаль
ную работу с учащимися, их 
родителями. Большую помощь 
мастерам производственного об
учения могут оказать учитель
ская н ученическая комсомоль
ские организации училища.

Весной и осенью наши уча* 
щиеся разъезжаются по колхо
зам и совхозам, каждый уво
зит с собой план производст
венной практики. Трактор, ком
байн, льнокомбайн — все дол
жен испробовать будущий ме
ханизатор. А во многих хозяй- 
ствах ребят используют на раз
ных работах, технику попросту 
не доверяют. Хотя хозяйстве 
тоже должны заботиться о том. 
чтобы практиканты стали на
стоящими специалистами — это 
их будущие кадры.

Большие задачи перед пеД* 
коллективом училища, его ком* 
сомольской организацией стой* 
в свете требований июньского 
(1983 года) Пленума Ц" 
КПСС. Приложим максиму" к 
усилий для того, чтобы район —И 
получал высококвалифицирован- 
ные кадры сельских механива- 
торов. *

Л. ИВИНА, 
оаместнтель дн^кк^в <
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В  соревмухощепжся с вами  
Бабуппсиыском районе 

- ОБМЕННАЯ СТРАНИЦА = — —

Общими усилиями—к успеху

НА СНИМКЕ: одни из передовых механизаторов 
совхоза имени Беляева В. Г. Переломов.

Фото А. Литшниом.

Заслуга молодого депутата
Второй созыв подряд депута

том Бабушкнкского сельского 
Совета по избирательному ок
ругу М  27 является Галина 
Михайловна Смирнова. Избира
тели довольны работой своего 
депутата. И несмотря на то, 
что в настоящее время на
ходится в декретном отпуске, 
она постоянно посещает сессии, 
проводимые в сельском Совете, 
отчитывается о работе, прини
мает активное участке в обсуж
дении любых вопросов. Галина 

' Михайловна является членом 
комиссии по социалистической 
законности и охране общеетвек- 

 ̂кого порядка. Эта работа тре
бует от молодого депутата мно
го сил и энергии. Но со всем 
этим Г. М. Смирнова справля
ется успешно.

Галина Михайловна ответ
ственный. предприимчивый то
варищ. настоящий хозяин сво
его участка. Она постоянно сле
дят за порядком на улице, зна
ет просьбы и нужды жителей, 
которые старается выполнить.

Я ряд лет являюсь председа
телем уличного комитета. По
этому мне часто приходится

вместе с Галиной Михайловной 
решать многие вопросы. И как 
председатель уличного комите
та, и как избиратель и. нако
нец. как житель этой улицы я 
вижу, какую большую работу 
ведет Г. М. Смирнова как де
путат. Мы оказали ей высокое 
доверие, и она его с честью 
оправдала. А работа депутата 
не из легких, она требует' зна
ний. настойчивости, умения раз
бираться в различных вопросах.

При непосредственном учас
тии Галины Михайловны поло
жительно решен вопрос со стро| 
нтельством питьевого колодца 
построен пожарный водоем, за 
сыпана гравием улица, нахо
дятся в хорошем состоянии мо
стки. И то, что в садах цветут 
цветы и зеленеет улица, заслу 
га нашего депутата Г. М. Смир
новой. Она постоянно следит и 
за хорошим освещением улицы 
Везде виден ее хозяйский глаз. 
А когда депутат добивается вы
полнения наказов избирателей, 
их просьб и предложений, мы 
верим в его силу, силу Совета 
и его органов. ,

А. ЮНИН.

ПО СТОПАМ 
ОТЦА

Трудовой стаж тракториста 
нашего совхоза Степана Михай
ловича Попова невелик. В мар
те 1979 года он вместе со сво
им отцом переехал из колхоза 
имени Калинина в наш совхоз. 
Сначала трудился рядовым на 
разных сельскохозяйственных 
работах. Затем, окончив сред
нюю школу и получив права 
тракториста, работал на МТЗ- 
80. После службы в рядах Со
ветской Армии вернулся в род
ной совхоз и вместе со своим 
отцом Михаилом Степановичем 
работал в составе механизиро
ванного звена на весеннем севе. 
За добросовестное и прилеж
ное отношение к работе преми
ровался памятным подарком.

В период заготовки кормов 
на дальних покосах вместе с от
цом работал в составе звена 
Механизированное звено М. С 
Попова заготовило 3365 цент
неров сена.

Администрация совхоза дове
рила С. М. Попову в убороч
ную страду руководство меха 
визированным звеном по скир
дованию соломы. Звено успеш 
но справилось с плановым зада 
ни ем, заскирдовав 318 тонн.

Степан Михайлович ежегодно 
выполняет плановые задания и 
социалистические обязательст
ва. В 1983 году он выработал 
на своем тракторе 1190 эталон! 
ных гектаров при плане 1170 
Успешно трудится и в текущем 
году. Плановое задание по вы 
работке на трактор выполнил на 
110 процентов.

П. УПАДЫШЕВ. 
председатель профсоюзного 

комитета совхоза 
имени Беляева.

ДЕНЬ ПРИРОДЫ
Забота о «зеленом друге» 

наших прекрасных лесах, садах 
и парках лежит на плечах не 
только лесоводов, но и всего 
населения. С этой целью один 
из выходных был объявлен 
Днем природы по всему райо
ну. В сады и парки с сажен
цами и лопатами вышли моло
дежь, пожилые люди.

В деревне Аниково в озеле
нении садов приняли участие 
комсомольцы колхоза «Восход». 
Их силами посажено 45 березок 
и кустарников смородины око
ло детского сада и Дома куль
туры.

Л. ЕРЕГННА, 
секретарь комитета 
комсомола колхоза 

«Восход».

В нашем колхозе началось 
стойловое содержание скота.

ля успешного проведения ны
нешней зимовки в хозяйстве 
создана неплохая кормовая ба
за. Благодаря напряженному 
труду механизаторов и всех кол
хозников для общественного жи
вотноводства заготовлено более 
600 тонн зернофуража. 1000— 
соломы, 1960—силоса. 560 — 
[сенажа, 67 — витаминно-тра
вяной муки и более 1000 тонн 
сена. Согласно рациону на зим
ний период коровам выделено 
по два килограмма сена, 4.5 — 
соломы, 21—силоса и четыре 
килограмма концентратов, или 
[по 8.5 кормовых единиц на го
мону.

Весомый вклад в заготовку 
[сочных кормов внесли члены 
механизированного звена по си
лосованию. которым руководил
В. А. Филиппов.

Судьбу нынешнего урожая 
правление колхоза вручило 
опытным комбайнерам В. А. 
Макарову. П. А. Харнну. И. И. 
Анфалову. В. А. Филиппову, 
П. А. Меньшикову. Н. В. Бог
данову. Они отлично справи
лись с поставленными перед 
ними задачами в оптимальные 
сроки. Весь хлеб убран и со
хранен. С каждого гектара по
севных площадей в колхозе со
брано по 16,9 центнера верна. 
'Коммунисты — комбайнеры 
П. А. Харин и В. А. Макаров 
по праву заняли первые места 
в социалистическом соревнова

нии комбайнеров района. На 
своих комбайнах «Нива» они 
намолотили соответственно 293 
и 279 тонн зерна.

Социалистическое соревнова
ние животноводов возглавляет 
доярка — коммунист Г. В. 
Акентьева. По результатам ра
боты за девять месяцев она вы
шла на рубеж 2000 килограм
мов молока от каждой коровы. 
Неплохой результат у доярки
— коммуниста Горской фермы 
Г. В. Голубцовой. За девять 
месяцев текущего года она су
мела увеличить продуктивность 
своего стада на 421 килограмм 
и надоить 43 тонны молока. 
Отлично трудилась в доярка 
Глебковской фермы Н. И. Се- 
кушина. За этот период она от 
своего стада коров надоела 46 
тонн молока, при среднем на
дое от каждой коровы 2053 кг.

Много труда вложила телят
ница колхоза Н. А. Макарова. 
За девять месяцев года она 
получила 66 центнеров привеса 
при среднесуточном — 520 
граммов.

Имеются определенные успе
хи и в льноводстве. Колхоз ус
пешно справился с планом про
дажи государству льносемян, 
отправив на приемный пункт 
39,5 тонны. Продано государст
ву 204 тонны зерна из 180 по 
плану, 15 тонн сена из пяти по 
плану.

П. СЕКУШИН. 
секретарь партбюро

колхоза «Краевая Звезда».

Учитель родного языка
Труд учителя в основном 

оценивается таким критерием, 
как успеваемость учащихся. 
Светлана Николаевна Данмлюк. 
учительница русского языка и 
литературы Бабушкинской
средней школы, работает с пол
ной успеваемостью. Более поло
вины учащихся по предмету 
учатся на повышенные оценки. 
Таких результатов учительница 
добивается благодаря система
тическому контролю за усвое
нием знаний, умелой активиза
ции мыслительной деятельности 
ребят на всех этапах урока, 
широкому использованию на
глядных пособий, раздаточного 
и дидактического материалов, 
технических средств обучения. 
Уроки литературы проходят с 
хорошим эмоциональным наст
роем. точно и доказательно от
бирается текстовой материал 
при анализе художественных 
произведений.

Светланой Николаевной мно
го сделано по оформлению и 
дооборудованию кабинета рус
ского языка. Она ведет факуль
татив по русскому языку в 8 
классе по теме «Теория и прак
тика сочинений разных жан
ров».

Активное участие С. Н. Да- 
ннлюк принимает в работе ме
тодических объединений учите
лей русского языка и литерату
ры и классных руководителей.

Много хороших людей тру
дится в колхозе «Победа». Од
ним из тех. кто подает добрый 
пример в работе молодежи, 
учит любить свою Родину, зем
лю, приумножать ее богатства 
является депутат Миньковского 
сельского Совета народных де
путатов Александр Александро
вич Баха рев. Заслуженно он 
пользуется в коллективе уваже
нием и авторитетом.

г  С 1967 года работает А. А. 
Баха рев трактористом в Ле- 
вашской бригаде. Из года в год 
он на тракторе МТЗ успешно 
справляется с заданием н свои
ми социалистическими обяза
тельствами. Вот н в текущем 
году при обязательстве 800  
эталонных гектаров за восемь

• месяцев выработал 819. Опыт
ный механизатор ежегодно при
нимает активное участие в убор- 

урожаи. В нынешнюю убо- 
ную страду свое сезонное за

дание — намолотить 118 тони 
•ерна — ьы полнил иа 102 про
цента День его п этот период 
*с*гда загружен до предела. 
Утром и вечером на тракторе 
1} " -н.ч молоко с фермы • Минь-

ко во на маслозавод, а днем уби
рал хлеб.

С начала весенне-полевых ра
бот, когда все механизаторы 
выезжают в поле. Александр 
Александрович и здесь не ос
тается в стороне, вместе со все
ми принимает участие в поле
вых работах. В этом году он 
посеял 113 гектаров озимой 
ржи. Не отстает от мужа в де-

УВАЖ АЮ Т  
ЗА ТРУД

л ах и Анна Павловна. Пользу
ется авторитетом у односельчан. 
Они оказали ей большое дове
рие. избрав депутатом район
ного Совета.

Пятерых детей вырастили и 
воспитали супруги Бахаревы. 
Старший сын Иван в настоя
щее время служит в рядах Со
ветской Армии. После демоби
лизации хочет вернуться в род

ной колхоз и продолжать рабо
тать трактористом. Младший 
сын Павел учится в Мниьков- 
ской средней школе, но уже в 
этом году в период уборочной 
страды принимал самое актив
ное участие в работе: отвозил 
от комбайна, на котором рабо
тал отец, зерно на центральный 
склад.

Мы начали свой рассказ с 
того, что в колхозе «Победа» 
трудится много хороших людей. 
Хотелось бы сказать и о вете
ранах колхозного производства. 
Особого уважения заслуживают 
пенсионеры, которые, находясь 
на заслуженном отдыхе, про
должают работать. На фермах 
трудятся А. И. Варфоломеева. 
Л. П. Конева и А. В. Потыли
цы ка. Они и сегодня в работе 
еще не уступают молодым. Ес
ли в целом по колхозу сред
ний надой молока от коровы за 
девять месяцев текущего года 
получен по 1350 килограммов, 
то они добились надоев от 1629 
до 1732 килограммов от каж
дой коровы. _  _____ .

О. ВЛАСОВА, 
экономист колхоза 

«Победа».

С высокой оценкой давала от
крытые уроки и проводила вне
классные мероприятия, неодно
кратно выступала с содержа
тельными докладами.

Много времени занимает ра
бота с классом. Как классный 
руководитель Светлана Нико
лаевна уделяет большое вни
мание воспитанию у учащихся 
ответственного отношения к 
учебному труду, активной жиз
ненной позиции. Все годы в ее 
классе около 40 человек, но 
все же Светлана Николаевна 
доходит до каждого, не скупят
ся на похвалу, но и добивается 
выполнения единых требований 
и правил поведения от всех 
учащихся.

Ребята класса активное учас
тие принимают во всех трудо
вых делах. По итогам социалис
тического соревнования пионер
скому отряду было присвоено 
звание «правофланговый».

С. Н. Данил юк активна в об
щественной жизни, ряд лет яв
ляется председателем производ
ственной комиссии профкома, 
руководителем методического 
объединения 8 — 10 классов, 
лектором. Ко всем поручениям 
она относится добросовестно, 
серьезно, ответственно и справ
ляется с ними успешно.

Г. ШУШКОВА. 
директор Бабушкинской 

средней школы.

В БРИГАДНОМ КЛУБЕ
По традиции в День работни

ков сельского хозяйства к тру
женикам совхоза «Бабушкин- 
скнй» пришли работники район
ного Дома культуры. Они под
готовили театрализованное 
представление, посвященное 
дню урожая.

В бригадном клубе присутст
вовали животноводы, механиза
торы. специалисты совхоза. Ве
ли представление Татьяна Ба
бушкина и Ольга Кускова. 
Школьницы Лена Данилова я

Таня Горшкова исполняли для 
присутствующих пески «Улыб
ка». «Корочка хлеба». «Птич
ница-отличница».

Труженики совхоза сердечно 
поблагодарили самодеятельных 
артистов за их концерт и при
глашали приходить почаще. В 
этот же день к рабочим совхоза 
выезжали с  торговлей и про
давцы розницы Бабушкиясхого 
райпотребсоюза.

Н. ИВАНОВА.

С ТОВАРАМИ В ГЛУБИНКУ
Колхозы «Строитель» н 

«Логдуз» — самые отдаленные 
хозяйства в Бабушккиском рай
оне. До них от райцентра более 
ста километров. При таких рас
стояниях не всякий сможет вы
ехать за покупками в Бабушки
но. Помогают здесь работники 
Подболотсного сельпо. Оии ре
гулярно выезжают с промыш
ленными н продовольственными 
товарами в отдаленные населен
ные пункты —Верхотурье, Ко»

лец, Еремино и другие дерев
ни.

В этом год)’ подболотские ко 
операторы сделали более деся 
ти выездов и продали населе 
кию различных товаров на сем 
тысяч рублей. Хорошо калана 
на разъездная торговля такж 
в Тимановсиом и Миньковсмм 
сельпо. Всего в текущем год 
кооператоры района il5 раз и  
езжали с товарами в глубиик;

А. ТРЕТЬЯКОВ.
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СРВ. Крупный спсцналниированный район по производству 
важной экспортной культуры —  кофе создастся в провинции 
Дарлак на центральном плато Вьетнама. Крепкий и ароматный 
ншшток уже завоевал популярность во многих странах мира, 
и том числе в Советском Союзе.

благоприятный климат и плодородные почвы Дарлака по 
; т о  л шот получать хорошие урожаи втой ценной культуры. К о
фейные плантации занимают здесь почти 4 ,5  тысячи гектаров. 

НА СНИМКЕ: сбор кофе в провинции Дарлак.
Фото ТАСС.

БЕСЕДА НА М ЕЖ ДУНАРОД НЫ Е ТЕМЫ— з а

ООН: поддержать  
международный мир

34 октября I 1Г> года исту
пил и силу Устий Организации 
Объединенных Наций. Г тех 
пор зтот день отмечается как 
День ООН. И создании атоп 
международной организации и 
ныработке ео Уста(Ш нашли от 
рнженио опыт коллективной 
борьбы народов против фашиз
ма и их стремление не донус - 
тнть повторения новой нсемнн- 
пой трагедии, В Уставе ООП 
говорится, что главная задача 
международной организации — 
поддержание международного 
ли фа и безопасности, развитие 
дружественных отношений меж
ду нациями.

Наша страна и своей виеш* 
пей политике руководствуется 
именно такими благородными 
принципами. Она продемонст
рировала это и на нынешней, 
aft Й сессии Генеральной А с
самблеи ООН. собравшейся в 
момент резкого обострения меж
дународной напряженности, вы 
званного милитаристским кур* 
сим нынешней вашингтонской 
администрации, ее попытками 
обеспечить Соединенным Ш та
га м доминирующие позиции.

И ходе общей дискуссии, 
продолжавшейся около трех 
недель, иысокую оценку получи
ли выдвинутые на сессии совет* 
скис инициативы, направленные 
па устранение угрозы ядерной 
катастрофы, снижение военной 
опасности и оадоровленне поли
тической атмосферы на земле. 
Отмечалось, что эти инициати
вы — проект декларации об 
осуждении ядерной войны как 
самого чудовищного преступле
нии против народов, предложе
ние о  замораживании ядерных 
вооружений и заключение До* 
говора о  запрещении нрнмене* 
иии силы в космическом прост
ранстве и из космоса в отно 
шенни Земли * подтверждают 
верность Советского Союза по
литике мира

llama страна исходит из того, 
что принятие Организацией 
Объединенных Наций деклара
ции об  осуждении ядерной вой 
ны оказало бы положительное 
слияние на международный мо 
1«л ьн о  политический климат. Л 
»to. п свою  очередь, создало 

бы благоприятные перспективы 
для достижения договоренности 
**б ограничении и сокращении 
ядерных вооружений нплоть до 
нк полной ликвидации. Предот
вращение ядерной войны 
v а мая насущная задача сов ре 
ченности поэтому наряду с ее 
«суждением важно принять 

практические меры по оОузда* 
нию гонки ядерных вооружений 
и прекращении* подготовки к 
мдгрноА войне. Одной из эф
фективных н своевременных 
мен и этом направлении может

стать замораживание ядерных 
вооружений.

Новые советские предложе
ния. вынесенные на обсуждение 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
конкретно подкрепляют недав
нее Заявление Генерального се 
кретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховного 
Совета СССР 10. В. Андропо
ва, которое получило широкую 
поддержку международной об
щественности. В этом важном 
документе намечаются реаль
ные пути к оздоровлению меж
дународной обстановки, к пред
отвращению ядерной катастро
фы, выражается решимость 
СССР сделать все возможное 
для сохранения мира.

Резким контрастом этой ре
шимости СССР является поли
тика СШ А. курс на обострение 
международной напряженности. 
В ходе общей дискуссии на 
сессии Генеральной Ассамблеи 
0011 эта политика была под* 
вергнута суровой критике. Рез
ко осуждалось, в частности, 
стремление Вашингтона размес
тить в Западной Европе новые 
американские ядериые ракеты 
и тем самым нарушить в свою  
пользу стратегическое равнове
сие в этом районе планеты. Тре
вогу международного сообщ ест
ва вызывают и явное нежела
ние администрации СШ А реали
стически. на принципах одина
ковой безопасности сторон ре
шать проблему ограничения и 
сокращении стратегических во
оружений, а также планы Ва
шингтона перенести гонку воо
ружений в космос. Подавляю
щее большинство государств- 
членов ООН возмущено лице
мерием вашингтонской админн* 
страции, о  политике которой 
народы судят не но ее словам, 
з по делам

В День ООН начинается Не
деля действий за разоружение. 
Нет сомнения, что она с особой 
силой продемонстрирует стрем
ление народов к миру, сотруд
ничеству. к выполнению основ
ных задач, которые П8  лет на
зад были записаны в Уставе 
ООН

Семь октябрьских дней «жар 
кой* осени 19АЗ года * это 
ваяоюе звено в бопьбе народов 
ч\ мир. против войны, к кото
рой подталкивает человечество 
a t мнннстрашш С Ш А и которая 
может испепелить землю Как 
набат, как призыв остановить 
силы милитаризма отстоять 
мир звучат слова из Заявления 
IO П Андропова «Все народы, 
каждой житель пашей планеты 
должны осознать грозящую 
опасность. Осознать, чтобы объ
единить свои усилия в борьбе за 
собственное существование».

Т  КУДРЯВЦЕВА. (ТАСС).

ПО-ПИОНЕРСКИ
)1 решил убрать под навес 

поленницу дров, которая весной 
была временно поставлена во 
дворе для просыхания. Работаю 
не спеша. Вдруг подходит ко 
мне мальчуган, вежливо здоро
вается и просит разрешения по
мочь.

• Ты кто такой? — спра
шиваю.

Я - пионер Леша Халой, 
учусь в четвертом классе сред
ней школы М  2 , - -  отвечает.

IS школе нам говорят, что 
надо помогать ветеранам.

Леша стал подносить дрова, а 
я укладывать. Вдвоем мы бы 
стро управились с работой. Ж е
лаю ему успехов в учебе.

Н. Ш ЕСТАКОВ, 
ветеран войны и труда.

И РАДОСТЬ  
ПРОПАЛА...

Человеку свойственно радо
ваться, тем более, что в нашей 
жизни так много делается для 
блага людей. Радовались и мы. 
когда в загсе предложили тор
жественно зарегистрировать 
дочку-первенца. По этому слу
чаю решили приобрести себе 
обновки, например, мужу сшить 
белую, спортивного типа, курт
ку с голубыми кантами.

Признаюсь сразу, пожалели 
мы об этой затее —  сколько 
времени и нервов потрачено! 
Примерки (первая 17, а вторая 
- 26 августа) в указанный срок 
не выдержаны, пришлось мужу 
сходить до ателье четыре раза 
впустую. На пятый раз пришел 
с  примерки, как в воду опущен
ный, заявив, что такой куртки 
ему не надо. Вшит только одни 
кант сзадн.

—  Да что ты! —  взмолилась 
я. — Это дело поправимое — 
пойдем вместе, попрошу вшить 
канты. II вспомни: в сентябре 
у моей подруги свадьба. А  ты 
будешь в обновке...

Уговорила. А  закройщице 
Т. П. Алферьевой напомнила 
фасон и о  том. что за все слож
ности с  нас взяли положенную 
плату. Пообещали исправить 
недоделки. Наметили новый 
срок изготовления. И снова мы 
радуемся —  белая куртка бу
дет готова к моему 20-летию.

Только прошла и эта знаме
нательная дата. А  наши «хож 
дения по мукам» не кончились. 
Ш ьют куртку в ателье уж е тре
тий месяц.

Т. СОКОЛОВА.

НА ТЕМЫ МОРАЛИ

Тем ны е пятна,
В жизни любого трудового 

коллектива нет более важной 
задачи, чем укрепление дис
циплины, организованности и 
порядка на производстве. У нас 
в стране делается все необхо
димое. чтобы эта задача ус- 
нешно решалась. Вступил в си
лу Закон о повышении роли 
трудовых коллективов, усилена 
ответственность рабочих и слу
жащих за нарушения трудовой 
дисциплины.

Мы в Камчугском лесопунк
те. О том, что камчужане уме
ют отлично трудиться, доби
лись больших успехов по ито
гам двух лет пятилетки и до
биваются в текущем году, зна 
ют не только в леспромхозе. 
Честь и хвала им за это. А  ка
ково же состояние трудовой 
дисциплины, как лесозаготови
тели воплощают в жизнь новое 
за конодательст во?

Скажем прямо, цифры и фак
ты подтверждают, что с  дисцип
линой там не все благополуч
но. Судите сами. За девять ме
сяцев текущего года потери по 
причине прогулов составили 214 
дней, совершили прогулы 76 
человек. Это значит, что каж
дый третий работающий совер
шил прогул, а па каждого про
гульщика приходится по 2,8 
дпя потерянного рабочего вре
мени. Из-за этого лесопунктом 
недодано товарной продукции 
примерно на 8.5 тысячи рублей.

Есть среди прогульщиков в 
Камчуге и свои «чемпионы». 
Это Т. Г. Ивина —  прогуляла 
в этом году десять дней. С. М. 
Рычков — девять. В. В. Воро
нов —  восемь дней. Только в 
сентябре совершили прогулы 
рабочие нижнего склада Н. Н. 
Чуркин —  четыре дня. П. Д. 
Сабуров —  два дня. по одному 
дню — В. П. Кунах и Н. Н. 
Петухов. Не уступают им ра
бочие на заготовке леса: сле
сарь А . С. Андроненков. трак
торист В. Д. Рыбников, валь
щик леса Н. И. Власов, дорож
ный рабочий С. Н. Капустин. 
Всего совершили на верхнем 
складе прогулы пятнадцать че
ловек. потеряно 28 рабочих 
дней. Анализ причин прогулов 
ясно показал, что абсолютное 
большинство из них совершено 
по причине пьянки.

В одном из апрельских номе
ров наша газета опубликовала 
материал, в котором говорилось 
о  поведении на работе и в бы 
ту вышеупомянутой Ивиной, ко

торая в прошлом была лишена 
материнства, имея троих детей. 
Ее дело рассматривалось на
родным судом. Теперь у нее 
еще один ребенок, воспитанием 
которого она также не занима
ется. По-прежнему пьянствует, 
не ходит на работу.

А  как думают исправиться 
Рычков, Воронов, Чуркин, Са
буров и им подобные? Ведь сво
им поведением они грубо нару
шают требование нашего Основ
ного Закона —  Конституции 
СССР —  добросовестно тру-” 
диться. Нельзя сказать, что в 
Камчуге не принимают мер к 
нарушителям трудовой дисцип
лины. Работают в этом  на
правлении товарищеский суд, 
цеховой комитет профсоюза, 
прогульщики наказываются в 
дисциплинарном порядке. Одна
ко 22 нарушителя трудовой 
дисциплины не понесли никако
го наказания. Это уж е прямое 
попустительство администрации 
лесопункта и профкомитета.

Наверное, своевременно бу
дет сказать и о  профилактике 
нарушений. Одно дело наказать 
человека, другое —  своевре
менно образумить его, предот
вратить нарушение, пока оно 
не совершено. Это тоже прямая 
обязанность администрации и 
профсоюзного комитета. Обще
ственность в состоянии создать 
в коллективе обстановку нетер
пимости к людям, попирающим 
законы советского общества.

Еще один пример. В один из 
сентябрьских вечеров в состоя
нии алкогольного опьянения 
отец М. Пчел кин совершил 
убийство сына. Ему оставался 
один месяц до пенсии. А  теперь

- скамья подсудимых н дли
тельный срок заключения...

Можно ещ е привести ряд 
примеров, которые дают серь
езный повод задуматься: доста
точна ли проводимая в коллек
тиве работа по предотвращению 
правонарушений, все ли делает
ся по созданию нормальных ус
ловий труда и жизни лесозаго
товителей. Наши законы дают 
право вести решительную борь
бу  с  нарушителями трудовой 
дисциплины, мер для этого до
статочно. И надо сделать так. 
чтобы на лице трудового кол
лектива не было темных пятен.

Т. ПЕТРОВ.

Редактор
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Пернач программа. $ 00 — Новости. 
.4 SO — «Ребятам о  ж р а та х ». 8.80
* Погань на мое место». Докумептадь. 
ни А фильм. 9.40 — «.Песня далекая и 
близкая». 10.25 — Научно-популярный 
фильм. «На полевого дневника орни
толога Андрее»!». 10.45 — «Это мой 
Узбекистан». Фильм-концерт. II.SV 
14 30 • Новости. 14.80 — К 65-летию 
ВЛКСМ Документальные Фильмы. 
1600 -• Новости. 16.05 - «Стадион 
для всех». 16.35 — «Рассказывают на
ши корреспонденты». 17.05 -• «На ав
стрийской аемле». Кинообозрение.
17 45 - • * Адреса молодых». 16.0$ — 
Концерт. 18.1а — «Наука и жизнь».
18 45 - «Сегодня • мире». 16.00 — 
•Осень» Киноэтюд. 16.0а — «Совре
менный мир и рабочее движение*
16 55 «Волшебной >рфы дву к». 
Ф и л ьм  концерт. 20 00 — Премьера до
кументального фильма «Взлет продол 
жается». 91.00 — «Время». 21 35 — 
«С песней по жизни». Всесоюзный 
телеаизаоииый конкурс молодых ис
полнителей.

Вторая программа. 8.15 — «II ма* 
ленькнй карнавал в конце года». Д о
кументальный Фильм. 635 — 13.96— 
Учебная программа. И И  — Романти

ческий театр Байрона. 18.00 — Новос
ти. 16.20 — «...До шестнадцати и 
старше». 19.20 — Областное телевиде
ние. «По земле Вологодской» — ин
формационная программа. 19.80 — 
« С п о к о й н о й  ночи, малыши!». 20.05 — 
Чемпионат СССР по хоккею. «Дина
мо» (Рига) — ЦСКА. 3-й период.
21.00 — «Время». 21.38 — «Время вы
брало нас». Пятисерийный художест
венный фильм. 2.и серия. 22.48 — Но* 
■ости. 22.80 — Чемпионат мира по тя
желой атлетике.

СРЕДА. 26 ОКТЯБРЯ
Первая программа. 8.00 — Новости. 

8.20 — «Клуб путешественников». 9.20 
-  «Таня». Художественный фильм. 

11.18 — Концерт. 11.88 — Новости.
12.00 — «Дадим шар земной детям». 
Концерт. 16.30 — Новости. 14.80 — 
«Золотая лоза». Научно-популярный 
фильм. 18.00 — Танцует «Березка». 
18.43 — Мультфильм. 16.00 — Концерт. 
1638 — Новости. 16.40 -  «Веселые 
старты». 17.96 — Концерт. 16.00 — 
«Школа в Лисьих Горках». Телевизи
онный очерк. 18.45 — «Сегодня в ми
ре». 16.00 — «Мы строим БАМ». 
16.30 — Премьера документального 
фильма «Поэзии принадлежу». О 
творчестве поэта М. Луконина. 19.50
— Премьера художественного фильма 
«Вэитка». I-н серия. 91.00 — «Вре
мя». 91.38 — 9-я серии телевизионного 
художественного фильма «Взятка». 
99.88 — «Сегодня в мире».

Вторая программа. 616 — «Во веем 
н всегда». Науево-попудярный фильм. 
8.38 — 14.18 — Учебная программа. 
14.48 — Международные соревнования 
по конному спорту «Пардубнцкпй 
стнпльчеэ». 18.00 — Новости ! 8 .2 0  — 
Областное телевидение. «Стадион». 
Спортивное обозрение. 16.00 — «Сель
ский час*. 20.00 — «Спокойной иочн. 
малыши!». 2015 — Чемпионат СССР 
по хоккею «Спартак» — «Трактор».
1.6 период 91.00 — «Время». 21.35 — 
Чемпионат СССР по хоккею. «Снар- 
**** — «Трактор». 2 й и 3-1 периоды. 
99.45 — Новости. 99.80 — Чемпионат 
мира по тяжелой атлетике.

* ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Ннжнепеченгскшс сельсовет, 

деревня Коченьга.
Валя НИ КИ Ф ОРОВСКАЯ 

и Саша РЫ БИН!
Поздравляем с  законным 

браком) С любовью, нежностью 
большой по жизнн вы идите, 
до самой свадьбы золотой в со 
гласии живите.

Управление сельского 
хозяйства Тотемского 

райисполкома.
Пятовскнй сельсовет, 
деревня Скребехово, 

К А РА Л У К А С  
Екатерине Александровне!

Поздравляем с  55-летнем и 
выходом на заслуженный от
дых. Ж елаем крепкого здоро
вья. семейного счастья. Благо
дарим за многолетний добросо
вестный труд.

Коллектив совхоза 
еТотемский».

I Коллектив учителей Тотемской 
К средней школы М  I выражает глу>
1 бокое соболезнование Самодуровой 

Анне Максимовне по поводу смер
ен матери — 

ТОМНЛОВОП 
Марии Александровны.

Райвоенкомат навешает о  сме| 
инвалида Великой Отечестве*! 
войны, пенсионера

ЛННЬКОВА 
Василия Александровича 

я выражает глубокое соболезжм 
пне родным а близким покойно

6111!
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